

Estudios de la OCDE sobre Gobernanza
Pública



Estudios de la OCDE sobre Integridad en México

REFORZANDO LA INTEGRIDAD:
EL RÉGIMEN ADMINISTRATIVO DISCIPLINARIO
PARA SERVIDORES PÚBLICOS FEDERALES EN MÉXICO



RECOMENDAMOS LA LECTURA...

Carmen Tibisay Pereda Pereira
Lic. en Bibliotecología
Escuela Nacional de Hacienda Pública

ESTUDIO DE LA OCDE SOBRE INTEGRIDAD EN MÉXICO 2017. París. OCDE.

Descargar en:

<https://www.oecd.org/gov/ethics/estudio-integridad-mexico-aspectos-claves.pdf>



La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), acompaña a los países en realizar estudios sobre su integridad, para ayudar a sus gobiernos en la formulación y mejora de sus políticas públicas, tomar las mejores prácticas y adaptarlas a las necesidades del país, además de contribuir a implantar principios y normas internacionales.

La finalidad de los estudios es proponer a los gobiernos, acciones que mejoren su sistema de integridad pública, previo análisis de sus estructuras, instrumentos y procesos, que conlleven a la transparencia en sus acciones. La OCDE, capacita a los funcionarios de gobierno ofreciendo talleres y discusiones con expertos de los países de la OCDE.

En este caso, se presenta el Estudio sobre integridad en México, país que en palabras de Angel Gurría, Secretario General de la OCDE tiene altos niveles de corrupción:

... la corrupción es un cáncer de proporciones mayúsculas en México. Debilita el sistema económico, destruye la cohesión social y erosiona la confianza de nuestra población en el gobierno, la democracia y la economía de mercado. De acuerdo con el informe anual del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), cerca del 5% del PIB de México se pierde anualmente por la corrupción y la impunidad.

La corrupción en México ha llevado a una pérdida de la confianza y

credibilidad de su sistema, tal como lo demuestra el informe anual de competitividad del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), donde se estima que la corrupción alcanza el 5% de su PIB.

El Estudio de Integridad de México elaborado por la OCDE, desarrolla aspectos como la integridad para el crecimiento incluyente en México, el fomento de un sistema de integridad completo y coherente, desarrollar una cultura de integridad, mediante valores de rectitud y manejo de conflictos de interés. Otro aspecto que toca el informe es la protección de los denunciantes, mediante canales seguros y de protección para denunciar la corrupción. Así como también, el control interno y de gestión de riesgos es fundamental, además de contar con un régimen disciplinario administrativo eficaz para servidores públicos.

Una parte del informe destaca la necesidad de garantizar la rendición de cuentas en todo el proceso de contratación pública y mejorar procedimientos eficaces de quejas y sancione.

La última parte presenta un plan de acción de México para poner en marcha las recomendaciones de la revisión de integridad de OCDE.